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Намерение открытия проекта "Создание прототипа установки для измерения времени жизни нейтрона методом времени пролёта" в рамках темы "Исследования взаимодействия нейтронов с ядрами и свойств нейтрона"
Аннотация.

Точное определение времени жизни нейтрона очень важно для физики частиц и астрофизики [1, 2]. Известны два типа экспериментов измерения времени жизни нейтронов: первые из них − пучковые, другие − эксперименты по хранению УХН в материальных и магнитных ловушках.  Начиная с 2005 года, было выполнено 8 работ по измерению времени жизни нейтрона, в основном методом хранения УХН и только одна – пучковым методом.  

В нашей работе [3] предложен новый метод измерения времени жизни нейтрона на импульсных источниках нейтронов, основанный на изменении спектра нейтронов за время их пролета достаточно большой пролетной базы, за счет их распада. Предложенный метод имеет свои достоинства и недостатки. 
Достоинство предложенного метода в том, что в нем используются относительные измерения. С помощью моделирования эксперимента было рассмотрено влияние экспериментальных условий, фона, неидентичности детекторов и давления остаточного газа, на точность измерения времени жизни нейтрона. Эти систематические погрешности могут быть измерены экспериментально.
Недостатком предложенного метода является маленькая величина измеряемого эффекта, измерение потоков нейтронов с очень большой импульсной плотностью и большая величина фона запаздывающих нейтронов. Величину измеряемого эффекта можно несколько увеличить, используя холодный замедлитель.

В наших работах [4,5], выполненных на стационарных реакторах, использовался интегрально-компенсационный метод измерения малых Р-нечетных эффектов. В настоящее время мы развиваем интегрально-компенсационный метод измерения времяпролетных спектров на реакторе ИБР-2. Ведутся работы по разработке измерения фона запаздывающих нейтронов с  точностью 0,1 %.
Предлагается рассмотреть возможность открытия нового проекта в рамках темы 1128. Целью проекта является создание прототипа низкофоновой установки на 1-ом канале реактора ИБР-2, для измерения времени жизни нейтрона времяпролетным методом с точностью ~ 3 секунды. 
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The intention to open the project "Creating a prototype of the installation for measuring the neutron lifetime by the time-of-flight method" in framework the theme "Investigations of Neutron Nuclear Interactions and Properties of the Neutron"
Annotation.

Accurate determination of the neutron lifetime is very important for particle physics and astrophysics [1, 2]. Two types of experiments are known for measuring the lifetime of neutrons: the first of them are beam, others are experiments on the storage of UCNs in material and magnetic traps. Since 2005, 8 works have been carried out on measuring the neutron lifetime, mainly by the UCN storage method and only one by the beam method. 
In our work [3], a new method was proposed for measuring the neutron lifetime on pulsed neutron sources, based on a change in the neutron spectrum during their flight over a sufficiently large flight path, due to their decay. The proposed method has its advantages and disadvantages. 

The advantage of the proposed method is that it uses relative measurements. Using the simulation of the experiment, the influence of the experimental conditions, background, non-identity of the detectors and the residual gas pressure on the measurement accuracy of the neutron lifetime was considered. These systematic errors can be measured experimentally. 




The disadvantage of the proposed method is the small size of the measured effect, the measurement of neutron flux with a very high momentum density, and a large value of the background of delayed neutrons. The magnitude of the measured effect can be slightly increased using a cold moderator. 
In our works [4,5], performed on stationary reactors, an integral-compensation method was used to measure small P-odd effects. We are currently developing an integrated compensation method for measuring the time-of-flight spectra at the IBR-2 reactor. Work is underway to develop measurements of the background of delayed neutrons with an accuracy of 0.1%. 
It is proposed to consider the possibility of opening a new project in the frame of the JINR topic 1128. The goal of the project is to create a prototype of a low-background installation on the 1st channel of the IBR-2 reactor to measure the neutron lifetime by the time-of-flight method with an accuracy of ~ 3 seconds.
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